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REUNIÓN CON UNAG SOBRE CAFTA 

 
 
Fecha:   9 de septiembre de 2003 
Hora:  10:30 a.m. – 12:30 p.m. 
Lugar:   Sala de Gabinete 
 
Participantes por UNAG: 
Álvaro Fiallos, Ariel Bucardo, Douglas Alemán; Amílcar Navarro, Daniel Núñez y Víctor 
Tirado. 
 
Acompañan al Presidente: 
Mario Arana, Álvaro Porta, Saramelia Rosales, Ramón Lacayo y Lincoln Escobar. 
 

 
El Presidente Bolaños hace una introducción en la que expone la difícil situación que 
los nicaragüenses hemos dejado a Nicaragua, y seguidamente resume los pasos que 
su gobierno está dando con el Plan Nacional de Desarrollo para solucionar tales 
problemas.  
 
Intervenciones de UNAG 
 

• Coordinación: manifiestan su interés en una alianza con el Ejecutivo 
estableciendo un mecanismo de participación institucional. Piden (Daniel 
Núñez) al Presidente Bolaños que no los vea como “Rojo y Negro”, sino como 
“Azul y Blanco”, reconoce sus orígenes y que fueron políticamente utilizados, 
pero asegura que ya renunciaron a la partidización de UNAG. 

 
• Participación: reclaman que no han sido invitados a participar en mesas 

sectoriales de la Chancillería y que no se les ha tomado en cuenta como 
organización en IDR, INTA e IMPYME. Solicitan que el Presidente convoque a 
todos para apoyar a su gobierno, que quieren participar en la toma de 
decisiones y que se reactive el Consejo Nacional del Café. 

 
• Plan Nacional de Desarrollo: están de acuerdo con la visión la largo plazo y en 

el marco general del plan, pero necesitan participar en la construcción de los 
detalles. Que es necesario insertar el tema de los TLC en el PND. No les queda 
claro sobre las fuentes de recursos para invertir en la producción y que falta 
estrategia que consolide recursos de las diversas instituciones. Reconocen que 
el problema ambiental es uno de los más preocupantes.  

 
• CAFTA: hablaron del documento que entregaron al Presidente y al Ministro 

Arana sobre este tema. Como productores no están en contra de TLC, no 
quieren ir a una marcha en contra del CAFTA, pero sí están dispuestos en 
presionar para que se les tome en cuenta. Informan que han venido 
trabajando con iniciativas que encajan con la estrategia de Clusters. Solicitan 
un Plan de Aranceles para protección temporal acompañado con un 
programa de reactivación de ciertos productos que les permita llegar a ser 
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competitivos. Solicitan participar en Mesas de Negociación. Que en los 
procesos de industrialización del Café se exija la utilización de café nacional. 

 
 
Aclaraciones del Gobierno 
 
El Ministro Arana aclara que el Consejo Nacional del Café no se ha logrado reactivar 
porque algunas organizaciones no han nombrado los nuevos delegados como lo 
manda la ley y que aunque no cuentan con fondos para las reuniones están en la 
buena disposición de impulsarlo. Está de acuerdo en que se necesitan recursos de 
cooperación y financiamiento, y cree que se pueden obtener montos de cooperación 
productiva, no sólo por EE.UU., para ser usado en la estrategia de basada en los 
clusters. Sobre el CAFTA, recuerda que es difícil hacer cambios en Aranceles en 
negociaciones de TLC, y a pesar de eso lo han logrado con los lácteos, carne, frijoles 
negros y rojos; con otros productos considera más factible recurrir a otros mecanismos 
de protección, como los de salvaguarda; está convencido que EE.UU. le va a dar 
tratamiento especial a Nicaragua aunque no se haga público. El desafío está en saber 
aprovechar las ventajas que ofrece CAFTA. 
 
El Presidente Bolaños informa que para atender las necesidades de financiamiento de 
los productores está trabajando con el apoyo del Dr. Arnaldo Pasquier, para que el 
Fondo de Crédito Rural se convierta en un “Banquito de Primer Piso”, despolitizado, 
una empresa Sociedad Anónima, con participación del Gobierno, y poder venderle 
acciones a los productores, a bancos privados nacionales, Taiwán, BCIE, BID, BM, y que 
los dueños lo manejen. Afirma que la descentralización es fuerte, se está capacitando 
a las alcaldías porque eventualmente se les podría entregar las escuelas. Que el PND 
contempla Reforma del Estado, aunque se deja a la población que haga propuestas 
específicas como el número de Diputados que desean. Sobre la participación de 
UNAG en Junta Directiva del IDR, INTA e IMPYME, le pide a Ramón Lacayo que analice 
esta posibilidad con el Ministro del MAGFOR. Sobre la contribución al PND recomienda 
que se aboquen con el equipo que coordina Mario De Franco. 
 
 
Lincoln Escobar Reyes 
Asistente del Presidente  
09 de Septiembre de 2003.- 
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